



DÍA DEL SEÑOR

DOMINGO, SOLEMNIDAD, SANTÍSIMA TRINIDAD 16 DE JUNIO 2019 - Nº 2467 – CICLO C

e-mail's : agapeceb@gmail.com – hojademoinicalceb@gmail.com

http://liturgia.iglesia.org.bo

LA SANTÍSIMA TRINIDAD: COMUNIDAD PERFECTA DE AMOR

JORNADA NACIONAL DE LAS COMUNIDADES ECLESIALES DE BASE

Hoy celebramos la Solemnidad de la Santísima Trinidad, la contemplación y adoración al Dios Uno Trino: Padre, Hijo y Espíritu Santo, una comunidad perfecta de amor, el origen y el fin de todo lo que existe.

Primera lectura: Proverbios 8,22-31: Es un himno a la Sabiduría de Dios creador, “desde la eternidad fui formada, desde el principio, antes del origen de la tierra” (8,22). Ella es testigo y partícipe de la creación y se goza con los seres humanos, “compartiendo mi alegría con los humanos” (8,31). Para la tradición cristiana este himno es un preanuncio de Cristo, Palabra definitiva, Palabra revelada a la humanidad.

Segunda lectura: Romanos 5,1-5: El Apóstol Pablo afirma la dimensión trinitaria de la vida creyente “Habiendo recibido de la fe la justificación, estamos en paz con Dios, por nuestro Señor Jesucristo... y la esperanza no falla, porque el amor de Dios ha sido



derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo” (5,1.5). Esta realidad nos invita a dar frutos de amor de Dios Padre, Dios Hijo, Dios Espíritu Santo.

El Evangelio: Juan 16,12-15: San Juan nos presenta parte del discurso de despedida de Jesús antes de su Pasión; explica una de las verdades más profundas para entender su misión: la relación entre Jesús, el Padre y el Espíritu Santo. Jesús nota la tristeza de los discípulos debido a que Él debe cumplir la voluntad del Padre y los consuela prometiendo la llegada del Espíritu Santo que continuará su misión y guiará el caminar de la Iglesia.

Hoy, solemnidad de la Santísima Trinidad, también vivimos la *Jornada Nacional de las Comunidades Eclesiales de Base*. Oremos

para que nuestras comunidades sigan siendo profetas en todos los lugares del País. Así con toda la Creación podemos aclamar con el Salmista “Señor, nuestro Dios, ¡qué admirable es tu Nombre en toda la tierra!” (Sal 8,10).

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN

¿Cómo expreso en mi vida de fe cristiana la presencia de Dios Padre, Dios Hijo y Dios Espíritu Santo?// Como comunidad ¿qué acciones podemos llevar adelante para ser actores de comunión en la familia y en la sociedad a imagen de la Santísima Trinidad?



RITOS INICIALES

M. Bienvenidos a celebrar la fiesta de la Santísima Trinidad, de nuestro Dios que es comunión, fuente de amor, acogida, ternura, don gratuito de sí mismo. Hoy en nuestra Iglesia, oremos por el éxito de la Jornada Nacional de las Comunidades Eclesiales de Base.

1. CANTO DE ENTRADA: “Un solo Señor, una sola fe” (VJSJ379; ER4300)

¡Un solo Señor, una sola fe,
un solo Bautismo, un solo Dios y Padre!

Llamados a guardar la unidad del Espíritu por el vínculo de la paz, cantamos y proclamamos.

Llamados a formar un solo Cuerpo en un mismo Espíritu, cantamos y proclamamos.

Llamados a compartir una misma esperanza en Cristo, cantamos y proclamamos.

2. SALUDO

C. En el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo. **Amén.**

C. La gracia de nuestro Señor Jesucristo, el amor del Padre y la comunión del Espíritu Santo estén con todos ustedes. **Y con tu espíritu.**

3. ACTO PENITENCIAL

C. Para celebrar dignamente estos sagrados misterios reconozcamos nuestros pecados. (*Silencio breve*)

• A Ti, el Hijo de Dios vivo, te invocamos:
Señor, ten piedad.

• A Ti, la Imagen de Dios Padre, te invocamos:
Cristo, ten piedad.

• A Ti, el Ungido por el Espíritu Santo, te invocamos:
Señor, ten piedad.

C. Dios todopoderoso y eterno tenga misericordia de nosotros, perdone nuestros pecados y nos lleva a la vida eterna. **Amén.**

4. GLORIA: “Gloria a Dios, Gloria a Dios” (VJSJ88; ER707)

5. ORACIÓN COLECTA

C. Oremos (*Silencio*). Dios Padre, que revelaste a los hombres tu misterio admirable al enviar al mundo la Palabra de verdad y el Espíritu santificador; te pedimos que, en la profesión de la fe verdadera, podamos conocer la gloria de la eterna Trinidad y adorar al único Dios todopoderoso. Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo, que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo, y es Dios, por los siglos de los siglos. **Amén**

**6. PRIMERA LECTURA**

M. El Escritor sagrado nos habla de la Sabiduría, atributo de Dios creador, que alcanza su plenitud en Jesucristo, la Palabra definitiva del Padre.

Lectura del libro de los Proverbios 8,22-31

Dice la Sabiduría de Dios: El Señor me creó como primicia de sus caminos, antes de sus obras, desde siempre. Yo fui formada desde la eternidad, desde el comienzo, antes de los orígenes de la tierra. Yo nací cuando no existían los abismos, cuando no había fuentes de aguas caudalosas. Antes que fueran cimentadas las montañas, antes que las colinas, yo nací, cuando Él no había hecho aún la tierra ni los espacios ni los primeros elementos del mundo. Cuando Él afianzaba el cielo, yo estaba allí; cuando trazaba el horizonte sobre el océano, cuando condensaba las nubes en lo alto, cuando infundía poder a las fuentes del océano, cuando fijaba su límite al mar para que sus aguas no desbordaran, cuando afirmaba los cimientos de la tierra, yo estaba a su lado como un hijo querido y lo deleitaba día tras día, recreándome delante de Él en todo tiempo, recreándome sobre la faz de la tierra, y mi delicia era estar con los hijos de los hombres.

Palabra de Dios./Te alabamos, Señor.

7. SALMO RESPONSORIAL 8,4-9

R. ¡Señor, nuestro Dios, qué admirable es tu Nombre en toda la tierra!

Al ver el cielo, obra de tus manos,
la luna y las estrellas que has creado:
¿qué es el hombre para que pienses en él,
el ser humano para que lo cuides? **R.**

Lo hiciste poco inferior a los ángeles,
lo coronaste de gloria y esplendor;
le diste dominio sobre la obra de tus manos,
todo lo pusiste bajo sus pies. **R.**

Todos los rebaños y ganados,
y hasta los animales salvajes;
las aves del cielo, los peces del mar
y cuanto surca los senderos de las aguas. **R.**

8. SEGUNDA LECTURA

M. El Apóstol dice que Dios nos da la salvación por Jesucristo. Su amor, su cercanía se manifiesta en nuestros corazones por el Espíritu Santo, que nos impulsa a dar frutos de verdadera entrega y amor.

Lectura de la carta del Apóstol san Pablo a los cristianos de Roma 5, 1-5

Hermanos:

Justificados por la fe, estamos en paz con Dios, por medio de nuestro Señor Jesucristo. Por Él hemos alcanzado, mediante la fe, la gracia en la que estamos afianzados, y por Él nos gloriamos en la esperanza de la gloria de Dios.

Más aún, nos gloriamos hasta de las mismas tribulaciones, porque sabemos que la tribulación produce la constancia; la constancia, la virtud probada; la virtud probada, la esperanza.

Y la esperanza no quedará defraudada, porque el amor de Dios ha sido derramado en nuestros corazones por el Espíritu Santo, que nos ha sido dado.

Palabra de Dios./Te alabamos,



M. Jesús promete enviarnos el Espíritu Santo, que nos ayudará a comprender lo que Él nos enseñó, descubriendo, al mismo tiempo, el Misterio de la salvación en los acontecimientos de la historia y de la vida.

Aleluia.

Gloria al Padre, y al Hijo, y al Espíritu Santo, al Dios que es, que era y que viene.

Aleluia.

Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Juan 16,12-15

Durante la Última Cena, Jesús dijo a sus discípulos: Todavía tengo muchas cosas que decirles, pero ustedes no las pueden comprender ahora. Cuando venga el Espíritu de la Verdad, Él los introducirá en toda la verdad, porque no hablará por sí mismo, sino que dirá lo que ha oído y les anunciará lo que irá sucediendo. Él me glorificará, porque recibirá de lo mío y se lo anunciará a ustedes. Todo lo que es del Padre es mío. Por eso les digo: Recibirá de lo mío y se lo anunciará a ustedes.

Palabra del Señor./Gloria a Ti, Señor, Jesús.

10. HOMILIA/SILENCIO**11. PROFESIÓN DE FE – Credo Niceno**

Creo en un solo Dios, Padre todopoderoso, Creador del cielo y de la tierra, de todo lo visible y lo invisible.

Creo en un solo Señor, Jesucristo, Hijo único de Dios, nacido del Padre antes de todos los siglos: Dios de Dios, Luz de Luz, Dios verdadero de Dios verdadero, engendrado, no creado, de la misma naturaleza del Padre, por quien todo fue hecho; que por nosotros, los hombres, y por nuestra salvación bajó del cielo, y por obra del Espíritu Santo se encarnó de María, la Virgen, y se hizo hombre; y por nuestra causa fue crucificado en tiempos de Poncio Pilato; padeció y fue sepultado, y resucitó al tercer día, según las Escrituras, y subió al cielo, y está sentado a la derecha del Padre; y de nuevo vendrá con gloria para juzgar a vivos y muertos, y su reino no tendrá fin.

Creo en el Espíritu Santo, Señor y dador de vida, que procede del Padre y del Hijo, que con el Padre y el Hijo recibe una misma adoración y gloria, y que habló por los profetas.

Creo en la Iglesia, que es Una, Santa, Católica y Apostólica. Confieso que hay un solo Bautismo para el perdón de los pecados. Espero la resurrección de los muertos y la vida del mundo futuro. **Amén.**

12. ORACIÓN UNIVERSAL

C. Hermanos: Hoy somos invitados a dirigir la mirada a nuestro Dios, que se ha revelado como familia integrada por el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo y pedirle con confianza que escuche nuestra oración. A cada petición, expresamos: **Santísima Trinidad, óyenos.**



Por la Iglesia Cristiana Católica, para que trabaje incansablemente por la unidad de todos los cristianos y sea Sacramento de Salvación para la humanidad. **Oremos.**



Por el Papa Francisco, para que a través de su ministerio pastoral, continúe impulsando espacios de fraternidad y diálogo entre las diversas religiones del mundo. **Oremos.**



Por el gobierno y las autoridades del país, para que tomen los medios más eficaces en la lucha frontal contra la corrupción, la inseguridad y la intolerancia. **Oremos.**



Por las Comunidades Eclesiales de Base, para que sean luz y sal de la vida y respondiendo al plan de la Santísima Trinidad, sean en nuestro país, la voz profética de la Iglesia. **Oremos.**



Por todas las familias de nuestra Parroquia, para que fortalecidas por el amor a Dios Padre, Dios Hijo y Dios Espíritu testimonien la unidad en el Amor. **Oremos.**

(Motivar a los fieles a que presenten peticiones por las situaciones del momento)

C. Dios Padre, Dios Hijo, Dios Espíritu, acoge la oración de tu pueblo y concédele hacer siempre tu voluntad. Tú que vives y reinas por los siglos de los siglos. **Amén.**



LITURGIA DE LA EUCARISTÍA

13. CANTO DE LAS OFRENDAS: "Te ofrezco el blanco pan" (VSJ 149; ER 1516)

Te ofrezco el blanco pan a Ti, Señor,
y en él yo te doy mi pobre corazón,
convértelo en tu Cuerpo Redentor, oh Dios,
por tu Cruz y por mi salvación.

¿Por qué no cree el hombre en Tí,
si Tú le das calor? Si hiciste el cielo, el mar y el sol
tan sólo por su amor.
Yo creo en Ti, Señor, creo en Ti, Señor.

14. ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS

C. Señor y Dios nuestro, por la invocación de tu Nombre santifica los dones que te presentamos y por ellos conviértenos también a nosotros en ofrenda eterna. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**



PLEGARÍA EUCARÍSTICA

15. CANTO DE COMUNIÓN: "A tu Mesa, Señor" (VSJ222; ER 2331)

A tu Mesa, Señor, nos invitas a todos:
beberemos tu Copa, comeremos tu Pan.

**La vida así es más bella, comiendo de tu Pan:
comunidad de hermanos podremos soñar.
Caminar y luchar con la fuerza que da tu Pan. (2)**

El que come este Pan, vivirá para siempre:
este es el Pan de vida, Pan de resurrección.

De justicia y de paz, hambre tiene tu pueblo:
sácianos a tu mesa y enséñanos a amar.

En el Pan que nos das mueres Tú por nosotros:
comunión es entrega, servir a los demás.

16. ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN

C. Señor y Dios nuestro, te pedimos que el sacramento recibido y la profesión de nuestra fe en Tí, único Dios en Tres Personas, sirvan para nuestra salvación. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**



RITO DE CONCLUSIÓN

M. Abiertos a la acción del Espíritu, vayamos a nuestras actividades diarias a comunicar el amor fecundo de nuestro Dios-Comunidad. Trabajemos a favor de las Comunidades Eclesiales de Base; que el Espíritu Santo las haga surgir en toda nuestra Iglesia.

17. BENDICIÓN

C. Y la bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo (†) y Espíritu Santo, descienda sobre ustedes y les acompañe siempre. **Amén.**

C. Pueden ir en paz.

T. Demos gracias a Dios

18. CANTO FINAL: "Sean, amigos, el grano de sal" (VSJ 279; ER 2900)

Sean, amigos, el grano de sal
y la antorcha que debe alumbrar;
sean semilla que ha de crecer
y estrella que ha de brillar.

Sean cual día que vuelve a nacer
y la espiga que empieza a granar;
sean empuje y caricia a la vez,
testigos que voy a enviar.

**Vayan juntos por el mundo
anunciando el amor
mensajeros de la vida,
de la paz y el perdón.**

**Vayan juntos los testigos
de mi resurrección,
hasta el final de los tiempos,
con ustedes estoy.**

SUGERENCIAS PARA LA CELEBRACIÓN

- ▶ Ambientar el recinto del Templo con un ícono de la Santísima Trinidad acompañado por esta alabanza: "Gloria al Padre, gloria al Hijo, gloria al Espíritu Santo".
- ▶ Destacar en la Celebración las diversas invocaciones a la Santísima Trinidad.
- ▶ Proclamar el Credo juntando las manos.
- ▶ Integrantes de las Comunidades Eclesiales de Base desempeñan algunos Ministerios litúrgicos (lector, salmista, monitor).
- ▶ Al finalizar el Sacerdote hace el envío misionero.

Ante una vida llena de dificultades, Jesús nos abre a la vida de la Trinidad

- Si queremos llegar hasta el fondo de lo que Jesús resucitado significa para nosotros, *tenemos que reconocer que Él nos revela la vida íntima de Dios*, la confesión más profunda de nuestra fe: que Dios es Padre, Hijo y Espíritu Santo.
- En este mundo nadie ha visto a Dios. *Sólo Jesús ve al Padre y manifiesta plenamente su rostro*. Además, su corazón abierto y resucitado es para nosotros la *Fuente del Espíritu Santo* (Jn 7,37-39; 16,14). Creemos en la Santísima Trinidad tal como Jesús nos ha revelado.
- La Santísima Trinidad NO es un tema de filosofía, tampoco de largas e interminables discusiones de expertos. Es un tema de nuestra familia, es un tema que nos hace contemplar y sentir el amor de Dios. De hecho, al recibir en la fe a Jesucristo, el Enviado de Dios Padre, el cristiano acoge la acción del Espíritu Santo que lo lleva a ser *Misionero* de este amor.
- El amor comunión de los seguidores de Jesús se realiza constantemente de modos diversos:
 1. En pequeños grupos reunidos en torno a la Persona de Jesús.
 2. Pequeñas comunidades donde se celebra la fe y se comparte la vida y el encargo evangelizador.
 3. En la Parroquia, ella es la Comunidad de comunidades y de movimientos apostólicos.
 4. Las Diócesis son, también, Comunidad de Comunidades.
 5. Las Comunidades Eclesiales de Base constituyen una propuesta transformadora, tanto para la Iglesia, como para la sociedad.



JORNADA NACIONAL DE LAS COMUNIDADES DE BASE

La Comunidad Eclesial de Base es una opción pastoral de la Iglesia en América Latina y El Caribe que continúan y deberían continuar. En esta Jornada Nacional, escuchemos el Mensaje del Papa Francisco sobre las CEBs.

“Oyendo el clamor de los pobres y hambrientos de Dios, de justicia y de pan; las Comunidades Eclesiales de Base sean en la sociedad un instrumento de evangelización y de promoción de la persona humana -siempre en comunión

con la realidad parroquial y con las directrices de la Iglesia local- capaz de salir al encuentro de los terribles efectos de la cultura del “descarte”, que lleva a tantos hermanos y hermanas a vivir excluidos, en una exclusión que hierde “en la propia raíz, la pertenencia a la sociedad donde se vive, pues quien vive en las favelas, en la periferia o sin poder ya no está en ella, sino fuera. Los excluidos no son “explotados”, sino residuos, sobras. (Discurso para el Encuentro de CEBs, Brazil, enero 2018)

Visítanos en:



Dios nos habla cada día: Del 17 al 23 de junio. Liturgia de las Horas: III Semana.

Lunes: 2Co 6,1-10; Sal 97,1-4; Mt 5,38-42

Martes: 2Co 8,1-9; Sal 145,2.5-9a; Mt 5,43-48

Miércoles: 2Co 9,6-11; Sal 111,1-4.9; Mt 6,1-6.16-18

Jueves, Solemnidad, **Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo:**

Gn 14,18-20; Sal 109,1-4; 1Co 11,23-26; Lc 9,11b-17

Viernes: 2Co 11,18.21b-30; Sal 33,2-7; Mt 6,19-23

Sábado: 2Co 12,1-10; Sal 33,8-13; Mt 6,24-34

Domingo 12 Durante el Año: Za 12,10-11;13,1; Sal 62,2-6.8-9; Ga 3,26-29; Lc 9,18-24

